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Nr. 13/13-15 des Jugendbeirates Neustadt 
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Anwesend:  Lukas Cavier, Marlena Lohse, Tassia Piastowski, Alina Schulz, Kjell Verwold, 
Saskia von Tungeln, Elvis Zumberi 

 
Nicht anwesend:  Philipp Dirschauer, Said-Samil Elibol, Gulan Koc, Benjamin Ludewig, Kaussar Saberi, 

Kjell Verwold, Marco Wiesjahn  
 
Gäste:  Mitglieder des Beirates Neustadt und interessierte Gäste 
 
Sitzungsleitung:   Jugendbeiratssprecherin 
 
Protokoll:    Nora Stötzner 

Top 1 – Genehmigung der Tagesordnung 

Beschluss: Die Tagesordnung wird genehmigt. (einstimmig)  

Top 2 – Genehmigung des Protokolls Nr. 12/13-15 vom 14. Oktober 2014 

Beschluss: Das Protokoll wird ohne Änderungs- und Ergänzungswünsche genehmigt. (einstimmig) 

 
Top 3 – Wünsche der anwesenden Kinder und Jugendlichen 

Top 4 – Aktueller Stand der Trägerübernahme des JFH Buntentor – Berichte  
 
Ab 1.12.14 wird der Verein SoFa e.V. die Trägerschaft des JFH Buntentor übernehmen. Als grundle-
gender Diskussionspunkt steht für die Mitglieder des Jugendbeirates nun vor allem der Mittelvertei-
lungsvorschlag des AfSD für die Kinder- und Jugendarbeit im Stadtteil für 2015 im Raum. In der vo-
rangegangenen Woche war der Mittelverteilungsvorschlag im CA mit vier Stimmen verabschiedet 
worden. Zwei Mitglieder des CA hatten gegen den Vorschlag gestimmt. Der Mittelverteilungsvor-
schlag lehnt sich an dem aus dem Vorjahr an. Kritisch daran sehen die ehemaligen Besetzer_innen 
und die Mitglieder des Jugendbeirates vor allem, dass es vor der Verabschiedung keine neue Diskus-
sion über den Vorschlag gegeben hatte. Diese sei aber dringend notwendig, da sich die Bedingungen 
im Stadtteil durch den neuen Träger ab 2015 schließlich grundlegend verändern werden. Die Vertei-
lung wird als „sehr ungerecht“ empfunden, da damit nur ein Träger im Stadtteil die Folgen der Mit-
telverschiebung (von 22.000 €) trage, wobei von den Mitgliedern und anwesenden Jugendlichen der 
gemeinsame Ausgleich dieser Kosten durch alle Träger im Stadtteil favorisiert wird. Nach fast 5-
monatiger Besetzung des JFH Buntentor wird von den Jugendlichen die „fehlende Wertschätzung“ 
ihrer Bemühungen beklagt. 
Ein Mitglied des Beirates schlägt vor dafür zeitnah einen Diskussionstermin zu finden. Daraus könnte 
dann eine Art „Runder Tisch“ entstehen, bei dem mit möglichst vielen Akteur_innen sowohl die Mit-
telverteilung im Stadtteil für 2016 als auch das Gesamtkonzept diskutiert werden soll. Es wird betont, 
dass an dem verabschiedeten Mittelverteilungsvorschlag mit hoher Wahrscheinlichkeit nichts mehr 
geändert werden kann. Das Ziel sei nun gemeinsam auch aus anderen Töpfen Gelder z.B. für das JFH 
Buntentor zu akquirieren sowie die Arbeit des neuen Trägers erstmal ins Laufen zu bringen. Außer-
dem stehe eine Evaluation für die Jugendeinrichtungen im Stadtteil auf weiteres noch aus.  
Ein weiteres Mitglied des Beirates schlägt vor, die Beratungen im Beirat über das Thema mit dem Ziel 
einer zufriedenstellenden Lösung für die Jugendlichen aufzunehmen. Von allen anwesenden Mitglie-
dern des Beirats wird vorgeschlagen, zeitnah eine „Sondersitzung“ zu dem Thema einzuberufen. 
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Beschluss: Der Jugendbeirat appelliert an den Beirat Neustadt, sich mit dem verabschiedeten Mittelvertei-
lungsvorschlag des CA für 2015 eingehend auseinanderzusetzen und diesem nicht zuzustimmen 
bzw. ihn „zu verhindern“. Die Diskussion für 2015 muss neu geführt werden. Die „fehlenden“ 22.000 
€ sollten in gleichen Anteilen von allen Trägern im Stadtteil ausgeglichen werden. (einstimmig) 

 
Top 5 – Unterstützungsmöglichkeiten für unbegleitete minderjährige Flüchtlinge in der Neustadt  
 
Es gibt den Vorschlag am Sonntag, den 23.11.2014, einen gemeinsamen „Stadtspaziergang“ bzw.  
eine kleine Führung durch Neustadt und Innenstadt zu unternehmen. Mehrere Jugendliche haben 
Lust teilzunehmen und den Rundgang vorzubereiten. Über das Forum der Jugendbeiräte sollen Vor-
schläge dafür gesammelt werden, was man den Jugendlichen auf der Tour zeigen möchte. Außerdem 
gibt es den Vorschlag, ein kleines Sportturnier zu veranstalten und die Idee des bereits geplanten 
Kochens im Freizi wieder aufzunehmen. Dafür muss erst noch geklärt werden, in welchen JFH das 
Treffen stattfinden kann.  
 
Top 6 – Stand der Projektplanung 
 
Ein Mitglied des Jugendbeirates ist zurzeit dabei, mehrere Jugendliche für die Partyorganisation  
zu motivieren. Die Planung wird voraussichtlich im Januar stattfinden.  
 
Top 7 – Globalmittelanträge (optional) 
 

Beschluss: Der Jugendbeirat bewilligt aus seinen Mitteln 2000 € für das Projekt „Spurensuche“ des Vereins 
Erinnern für die Zukunft e.V. (einstimmig) 

 

Beschluss: Der Jugendbeirat bewilligt für die Eigenwerbung aus seinen Mitteln die Kosten für den Druck von 
500 Flyern ohne Foto, 1000 Flyern mit Foto sowie 100 Plakaten. (einstimmig) 

 
Top 8 – Finanzüberblick  
 
Nach Beschlusslage von Top 7 bleibt noch die Summe von 72,06 € an Globalmitteln.  
 
Top 9 – Termine 
 
Die nächste Jugendbeiratssitzung findet am 12.12.14 um 17.00 Uhr im JFH Buntentor statt.  
Am 18.11.14 findet ein Treffen mit dem Stadtteilmanager bzgl. des SummerSounds 2015 statt.  
 
Top 10 – Verschiedenes 
 
Bei der nächsten Sitzung soll entschieden werden, wie die Weihnachtsfeier des Jugendbeirates ge-
staltet wird.  
Zwei Studierende der FH Bremen im Studiengang Soziale Arbeit suchen zwei Jugendbeiratsmitglieder 
für Interviews zu Beteiligung im Jugendbeirat. Zwei Mitglieder stellen sich dafür zur Verfügung. 
 
 
 
 
 
 

Philipp Dirschauer         Saskia von Tungeln Nora Stötzner 

Jugendbeiratssprecher + Vorsitz          Jugendbeiratssprecherin Protokoll 


